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RESPUESTAS A LA DEMANDA CIUDADANA DEL CANTÓN PEDRO MONCAYO  

COMPONENTE  
PREGUNTAS  

PLANTEADOS 
RESPUESTAS 

OBRAS 
PÚBLICAS 

Se necesita 
conocer el informe 
del estado de los 
procesos de obra 
pública 

Conforme lo planificado para el ejercicio fiscal 2018, presente un nivel de 
ejecución medio,  ya que algunas obras tuvieron que ser suspendidas debido 
prioridades establecidas para poder conseguir los créditos del BDE para las 
obras:  Construcción de las Plantas de tratamiento de aguas servidas  de 
Tabacundo del cantón Pedro Moncayo  y Contratación de la obra de 
construcción del sistema de alcantarillado del barrio Chimbacalle, sector La 
Loma y la comunidad de Tomalón 1, Tomalón 2, Parroquia La Esperanza del 
cantón Pedro Moncayo; cuyas obras se relegaron para el EF 2019 y que en el 
presente año no se han logrado  completar  procesos por alrededor de 
$100.000 dólares debido al cambio de administración.  
En cuanto a los créditos conseguidos en el Banco del Estado con un valor de 
alrededor de dos millones de dólares mismos que están destinados para la 
primera obra en mención y que se encuentra  con toda la documentación lista 
para iniciar el proceso de compras públicas.  

AGUA 
SEGURA 

El  
desabastecimiento 
del agua potable, a 
pesar de la 
realización del 
Proyecto 
Chiriyacu. 
¿Quiénes se 
beneficiaron del 
cambio de 
conducción de la 
matriz? 

La construcción y cambio de los 26 km de la Línea de Conducción con tubería 
PVC P Ø 315, 250 y 200mm y tubería de acero de 300mm, permite controlar 
los caudales y pérdidas producidas en la tubería de A.C optimizando el sistema 
de Agua Potable del cantón que garantizará el servicio para los próximos 30 
años. 
Es necesario complementar el Mejoramiento del Sistema de Agua Potable en 
Tabacundo con los otros dos componentes. 
2do Componente: Construcción de 2 tanques de Reserva de 600 y 400 m3. El 
tanque de reserva de 600m3 servirá para mejorar la reserva de agua potable 
del proyecto Chiriyacu, y el tanque de 400m3 recibirá el caudal del proyecto 
de agua potable Pesillo-Imbabura.  
3er Componente: Sectorización de la Red de Distribución en Tabacundo 
(Cabecera Cantonal). El Estudio de Sectorización y Mejoramiento de la Red de 
Distribución de Agua Potable se encuentra ejecutado por la consultoría y 
entregado. 
El cambio y construcción de la Nueva Red de Conducción beneficia a las 
parroquias de Malchinguí, Tocachi, La Esperanza, Tabacundo y Tupigachi. 

AGUA 
SEGURA 

¿Cómo queda el 
ofrecimiento del 
proyecto de 
cambio de la red 
interna de 
distribución de 
agua potable, en 
Malchinguí? 

El Estudio de Mejoramiento, Cambio y Sectorización de la Red de Distribución 
de Agua Potable en Malchinguí, contratado por la Junta Administradora de 
Agua Potable, contiene varios componentes, tales como: Mejoramiento de los 
volúmenes de Reserva, cambios de tuberías y accesorios en la Red de 
Distribución, complementado con la Sectorización de la Red. Se ha ejecutado 
uno de los componentes, para la implementación y ejecución de los otros 
elementos se deberá continuar con los procesos de consecución de 
financiamiento y recursos que permitirán optimizar el sistema de agua 
potable de la parroquia Malchinguí. 
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SANEAMIENT
O  

¿Por qué no se 
realizó el 
proyecto de 
Alcantarillado de 
San Luis de 
Ichisí y porque la  
falta de agua? 

Para la implementación del sistema de alcantarillado en San Luis de Ichisí, es 
necesario la contratación de la consultoría de los estudios, Actualmente están 
elaborados los Términos de Referencia para que se inicie la contratación de la 
consultoría  que entregará los siguientes productos: Memoria Técnica, Planos 
de Diseño y Construcción, Presupuesto Referencial, Análisis de Precios 
Unitarios (APUs), Especificaciones Técnicas, Manual de Operación y 
Mantenimiento, Diseño de la Red de Recolección y Planta de Tratamiento de 
Aguas Residuales. La legalización del predio donde se implantará la Planta de 
Tratamiento está a cargo de la comunidad San Luis de Ichisí.Respecto al 
Mejoramiento del Sistema de Agua Potable en San Luis de Ichisí, la EP EMASA 
PM entregó a la comunidad el Estudio y Planos de Diseño para el 
mejoramiento y construcción de la Nueva Red de Distribución. Con la 
Dirección Técnica de la EP EMASA PM la Junta Administradora de Agua 
Potable San Luis de Ichisí está ejecutando la construcción de la nueva red para 
optimizar el servicio y ubicar las redes por las vías públicas. 

SANEAMIENT
O  

¿Por qué no se 
terminó el 
proyecto de 
alcantarillado de 
Tomalón? 

Luego de haber obtenido la Viabilidad Técnica en la SENAGUA para el 
proyecto de Alcantarillado Sanitario para los barrios Chimbacalle sector La 
Loma, Tomalón 1 y 2, se realizó el trámite respectivo en el Banco de 
Desarrollo del Ecuador para la obtención del crédito para el financiamiento 
por un monto referencial de $ 420.000,00 (dólares americanos) para su 
construcción. 
Imponderables como la legalización del predio para la implantación de la 
Planta de Tratamiento de Aguas Residuales, retrasó complementar la 
documentación precontractual para su contratación. Se realizó el proceso de 
COTIZACION a través del Portal de Compras Públicas, proceso que deberá 
complementarse y ejecutarse con los recursos conseguidos por el GAD 
Municipal de Pedro Moncayo con financiamiento del Banco de Desarrollo del 
Ecuador. 

VIALIDAD 

¿Por qué no se 
concluyó el trabajo 
de la vía de acceso 
a la comunidad de 
San Joaquín? 

Lo solicitado, relacionado a la ampliación vial en San Joaquín, se culminó en su 
totalidad, lo que si faltó por completar es la ampliación de la calle Plaza 
Gutiérrez, a la altura de la hacienda, propiedad de los señores Buitrón, 
quienes no han dado la autorización para realizar la ampliación. Esta vía fue 
ampliada en un 70% del total con el apoyo de los frentistas, al entregar las 
autorizaciones para la ampliación. 

VIALIDAD 

¿Por qué no se 
continuó con la 
obra de vialidad, 
de acceso a la 
comunidad san 
Luis de Ichisí, 
quedando solo en 
los bordillos? 

El requerimiento para que una vía sea adoquinada o asfaltada es de que exista 
la infraestructura básica, como son: ampliación, postes eléctricos ubicados en 
su distancia correcta y desde luego el alcantarillado sanitario, lo cual no 
disponía por el momento esta vía. 

VIALIDAD 

Podría darnos a 
conocer la 
inversión en 
vialidad 

En el presente año, se ha realizado la inversión de 505.716,90USD que 
corresponden exclusivamente a mejoramiento vial como adoquinados, 
bordillos, aceras y asfaltado, sin considerar alrededor de 15 millones en 
trabajos de mantenimiento, ampliaciones y apertura vial que se ejecutan a 
base de los estudios y presupuestos diseñados, maquinaria, combustible,  
mano de obra y logística general realizado directamente por el  GAD 
Municipal de Pedro Moncayo 
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VIALIDAD 

¿Por qué no se 
termina el trabajo 
de asfaltado de la 
vía La Alegría 
Marianitas, con el 
sellado y 
señalética? 

El Asfaltado de la vía, se la realizó mediante convenio con el GAD Provincial de 
Pichincha y el GAD Municipal de Pedro Moncayo, en el cual la Municipalidad, 
debía coordinar con los barrios La Alegría y Marianitas para la ejecución de la 
obra, además, la ampliación, conformación, adecentamiento de la vía; poner 
base y sub-base, apoyar con el personal técnico para la ejecución. Por parte 
del GADPP, se apoyaba en la colocación de la carpeta asfáltica, colocación del 
sellado de la vía así como la señalética correspondiente, lo cual se espera lo 
realicen en los próximos días (Responsabilidad del GADPP). 

VIALIDAD 

¿Por qué no se 
continuó con el 
proceso para la 
contratación de la 
obra del 
adoquinado en la 
calle Mojanda de 
la parroquia La 
Esperanza? 

Se pudo realizar el estudio de la vía en sus dos componentes: 1. Adquisición 
de materiales para el alcantarillado pluvial y 2. Adquisición de materiales para 
el adoquinado de la vía. Sin embargo se recibió observaciones al proceso de 
compras públicas, razón por la cual se devolvió y por los procesos de 
transición de la administración, no se pudo continuar, quedando en stan bay. 

VIALIDAD 
¿Por qué no se dio 
arreglo a la vía 
rural de Tocachi? 

La competencia de la vialidad rural es del GAD PP, sin embargo, por la decisión 
política del Alcalde, se firma un convenio de concurrencia, lo cual nos permite 
apoyar en acciones para mejorar la vialidad Rural; con ello es como se trabajó 
en mantenimiento vial, aperturas de vías en las 5 parroquias del Cantón, sin 
ser excepción Tocachi, en la cual también se ha realizado dichos trabajos 
viales. 

TRÁNSITO Y 
TRANSPORTE 

¿Cuáles Resultados 
del accionar de 
MOVILDELNOR? 

Se ha logrado que los títulos habilitantes como son los permisos de operación, 
títulos menores como son  incrementos de cupos y todos los tramites que 
tiene que ver con títulos de habilitación y des habilitación de vehículos del 
sector público y del sector comercial, además ejecutamos sin importar el tipo 
de vehículo que sea público, comercial o particular se realizan todo los 
tramites en la agencia de Pedro Moncayo y así con todos los tramites los 
usuarios vayan a las agencias de Ibarra u Otavalo para realizar únicamente a la 
revisión técnica vehicular o matriculación cual sea el caso eso es los que se ha 
efectuado en la agencia de transito Pedro Moncayo. 

TRÁNSITO Y 
TRANSPORTE 

¿Porque no se 
realizan los 
tramites en las 
oficinas de 
Tabacundo, si hay 
tanta gente 
desocupada? 

No se realizan los trámites puesto que en el área administrativa solo existen 
dos personas que es el técnico y el director no existe  personal suficiente  ya 
que cada servidor cumple con las responsabilidades y atribuciones  
designadas. Y si se refieren a los agentes de tránsito,  pues este grupo de 
personas  tienen ya su labor  designada que es el control operativo además 
que  los agentes pertenecen a la agencia operativa y no existe vínculos entre 
el administrativo y el área operativa. 

GESIÓN 
SOCIAL 

¿Porque no hubo 
buena atención al 
adulto mayor en 
Tocachi? 

El proyecto de atención al adulto mayor está a cargo del GAD parroquial de 
Tocachi que cuentan con el presupuesto respectivo para el efecto cuyo 
proyecto  contempla la atención a este grupo de personas en la modalidad de 
atención diurno y domiciliario en el Centro de Tocachi, Chimburlo y 
Cochasquí; mientras que el GAD Municipal de Pedro Moncayo incide en la 
modalidad de atención de espacios activos en la comunidad de Tanda.  
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GESIÓN 
SOCIAL 

En la dotación de 
alimentación a los 
CIBVS, ¿Porque se 
dota a una 
persona  y no a 
otras de la 
comunidad? 

La alimentación para los CIBVS se realizó de acuerdo a los convenios que se 
han firmado con el MIES en el cual se quedó de acuerdo que para la dotación 
de alimentos a los centro infantiles se hace  mediante a un proceso de 
alimentación externalizada  y para poder acceder a este servicio tienen que 
ser asociaciones acreditadas y catalogadas y en el cantón de Pedro Moncayo, 
donde  existen tres asociaciones catalogadas por el SERCOP que son 
ASOPACTA, ASOCIAMIGRA Y ASOSERALINTABA misma que son contratadas 
por medio de la modalidad de  ferias inclusivas donde éstas  participan y gana 
la que mejor producto y servicio oferta; siendo  las mismas asociaciones los 
que ponen a su personal a libre selección,  en el que  GAD Municipal no 
contrata a una persona esto como ya se ha mencionado se ha hecho mediante 
el proceso de contratación pública. 

DESARROLLO 
ECONÓMICO  

¿Porque no se 
concluyó con el 
proyecto de la 
feria de san Luis de 
Ichisí? 

No se pudo concluir este proyecto debido a la documentación de  legalización 
de  los predios donde se iba a  asentar la feria, lo que dificulto el proceso para 
la culminación respectiva. 

SEGURIDAD 
CIUDADANA 

¿Se podría dar el 
informe  de que se 
ha hecho en 
seguridad? 

Se han instalado video cámaras hasta llegar a el número de 18; instalación, 
equipamiento y funcionamiento de la  Sala Operativa de Video Vigilancia 
anclado al ECU911; Mantenimiento del servicio de conectividad y 
transferencia de datos del ECU911 Tabacundo; Instalación y activación de 39 
Sistemas de Alerta y Alarma entregados en barrios y comunidades; Se instaló 
un sistema de comunicación por radio, permitiendo el enlace con las 
Instituciones de Gestión de Riesgos y brigadas comunitarias; Se entregó Kits 
de herramientas para prevención y control de incendios forestales para 5 
brigadas así como para elementos del GAD Municipal y elementos de apoyo; 
Se han dictado 89 talleres sobre seguridad Ciudadana a 2663 personas; Se 
aprobaron 139 planes de Contingencia para dar seguridad a eventos de 
concentración masiva; Se elaboró la Ordenanza para la creación de la Unidad 
de Seguridad Ciudadana y Gestión de Riesgos; Se elaboró el Plan de 
Convivencia y Seguridad Ciudadana, que permite implementar elementos 
para mejorar la seguridad en relación a la Gestión de Riesgos;    

SEGURIDAD 
CIUDADANA 

¿Por qué no se 
concretó le obra 
de la casa para los 
bomberos en 
Malchinguí, en el 
sector del 
Beaterio? 

Por falta del terreno se detuvo el proyecto, al entregarnos  en el mes de 
septiembre del año  2018, no se pudo ingresar en el presupuesto 2019, ya que 
se aplicó el Presupuesto Prorrogado conforme los establece el COOTAD y 
Código Orgánico de Planificación y Finanzas Públicas, que impedía la 
incorporación de proyectos nuevos. Además debe considerarse que no se han 
hecho los estudios (planos) y el presupuesto, por ende  al momento 
imposibilita la ejecución. 

FORTALECIMIE
NTO 

INSTITUCIONAL 

¿Por qué los 
trámites en el 
Municipio no son 
rápidos? 

La demanda de la ciudadanía para realizar gestiones y requerimientos en el 
GAD Municipal, son elevados, en relación a la capacidad humana que se 
dispone para esta actividad. Varios requerimientos que ingresan al sistema, 
conllevan errores y son incompletos, lo que determina pérdidas de tiempo y 
recursos del personal asignado a dar soluciones al requerimiento de la 
ciudadanía. 

 


